



# ステップ

進路通信

第2号

2025年7月18日

岐阜県立郡上特別支援学校

文責：島田 晃宏

## 夏休みは成長のチャンス！

明日から夏休みが始まります。夏休みは、将来の自立に向けて成長するための大きなチャンスです。学校で学んできたことを、家庭生活の中でできるように自分で目標を定め、取り組んでいきましょう。

長期の休みは、生活リズムが崩れやすくなりがちです。早寝早起きを心掛けたりきちんと食事をとったりするなど、基本的な生活習慣を大切にして生活しましょう。また、家の手伝いに取り組み、家族の一員として役立つ喜びを感じ、将来につながる働く基礎を付けていきましょう。

小学部の皆さんは、生活リズムを整えて、身の回りのことを自分でできるように頑張りましょう。

中学部の皆さんは、体調管理に気を付け、自分のことは自分でやるとともに、家族の一員として積極的に家の手伝いを行いましょう。

高等部の皆さんは、将来の自立に向けて、家族に代わって家事をしたり、金銭の自己管理や公共交通機関の利用をしたりして、自立を意識した活動をしましょう。

## 高等部 作業学習の紹介

高等部では、今年度新たにサービス班を加え、製造班、調理班の三つの班に分かれて、火曜日、木曜日、金曜日の週3回作業学習を行っています。働く人になるために必要となる態度やマナーなどを身に付けます。

### 《製造班》

「お客様に喜んでもらえる製品づくり」を目指し、手織りや布製品を作り、販売しています。



サコッシュ・手織りショルダー

### 《調理班》

調理班では、衛生的な作業を心掛け、クッキーやビスコッティ、プリンなどを作り、販売しています。



クッキー・ビスコッティ

### 《サービス班》

サービス班では、喫茶サービス、清掃を主に行っています。仲間と協働して活動し、コミュニケーション力やチームで働く力などを身に付けています。



喫茶サービス

## 高等部 校内作業実習

高等部1年生は、6月9日（月）から19日（木）の9日間、2年生は6月9日（月）から13日（金）の5日間、校内作業実習で明宝特産物加工株式会社様の箱折りと株式会社郡上ゴム工業様のゴムのバリ取りを行いました。今年度初めての校内作業実習でしたが、自分の目標に向かって取り組むことができました。

## 高等部 現場実習

高等部2年生は6月16日（月）から20日（金）までの5日間、3年生は6月9日（月）から20日（金）までの10日間、現場実習を行いました。2年生は初めての現場実習で緊張や不安もありましたが、それぞれの目標に向かって取り組み、1週間取り組むことができました。3年生は、前回の実習で出た課題を目標に、2週間取り組みました。より就労を意識した実習となりました。

## 中学部 作業学習の紹介

中学部では、仲間と協力して紙製品づくりに取り組んでいます。①計量班、②ミキサー班、③紙すき班、④成形班の4班に分かれ、完成まで4つの班が互いに繋がりを意識して行っています。また、さまざまな班を担当する機会を設けることで、作業に対する責任感をより強くもつ姿が見られています。挨拶や言葉遣い、報告、相談等のコミュニケーションも大切にしています。

製品作りでは、受け取った方に喜んでいただけるような製品とは何かを考え、心を込めて丁寧に作っています。7月には郡上市図書館や大垣共立銀行、ともいきの里東弥に納品に行きます。学校祭でも販売を計画していますので、見かけましたらぜひ手に取ってご覧ください。



コースター



しおり

## 中学部 那比校舎見学

6月26日(木)に那比校舎へ高等部の見学に行きました。生徒会による校舎の案内、各作業班による紹介、昨年度の中学部卒業生との交流会を行いました。大和校舎との違いを知ったり、懐かしい先輩と話したりして、勉強になることや驚きがありました。交流会では、実際に作業服を着用し作業ベルトの締め方を教えてもらいました。離れた高等部の様子を知り、中学部卒業後の自分の姿をイメージする良い機会となりました。

## 小学部 買い物学習の紹介

生活単元学習の時間に、買い物や金銭の扱い方に関する学習を行っています。校外学習の事前学習では、会計で順番を静かに待つ、「ありがとうございます。」と店員に伝えるなど、実際に財布からお金を出したり、店員とやりとりをしたりしながら学習しました。また、校外学習当日も自分の欲しいものを手にし、レジでやりとりできました。

